

14/04/2023 04:38:41 [BN] Bloomberg News

EE.UU. presionará contra la 'coerción' económica de China en reunión del G-7

- El embajador de EE.UU., Rahm Emanuel, habla en una entrevista en Tokio
- Esfuerzo en coerción económica muestra a EE.UU. 'en el juego': Emanuel

Por Isabel Reynolds y Daniel ten kate

(Bloomberg)EE.UU. está presionando la necesidad de que los aliados se coordinen contra la coerción económica, no solo las amenazas militares, mientras Japón se prepara para recibir a los principales diplomáticos del Grupo de los Siete en medio de las crecientes tensiones con China.

"Esa pieza de coerción es importante", dijo el embajador de EE.UU. en Tokio Rahm Emanuel, en una entrevista días antes de que comience la reunión ministerial en el complejo de montaña de Karuizawa el domingo. "Mantiene a Estados Unidos en el centro de gravedad y ayuda a nuestros aliados, a la alianza y a nuestros amigos a saber que estamos en el juego".

China se convertirá en un foco clave de las discusiones en la reunión, que sentará las bases para una cumbre de líderes en Hiroshima el próximo mes. Primer ministro japonés Fumio Kishida ha invitado a una serie de líderes invitados de Asia y más allá, incluidos Sudáfrica y Corea del Sur.

Una persona no invitada es el presidente chino Xi Jinping, quien ha estado en un diplomático encanto ofensivo en un intento por impulsar la paz en Ucrania y atraer más inversión extranjera a la segunda economía más grande del mundo después de años de aislamiento debido a las estrictas restricciones de Covid.



Rahm EmanuelFotógrafo: Kiyoshi Ota/Bloomberg

Japón ha puesto énfasis en la coerción económica y apunta a resultados en la cumbre de líderes, dijeron personas familiarizadas con las deliberaciones.

Leer: EE.UU. critica patrón de movimientos de China contra empresas extranjeras

Mientras tanto, un destacado legislador republicano ha criticado a Pekín por lo que considera una campaña de presión injusta. "La coerción es fundamental para el modelo económico de China", Michael McCaul, quien preside el Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes, durante una visita a Asia este mes.

Xi recibió la semana pasada al presidente francés Emmanuel Macron, quien se vio obligado a defender comenta a varios medios de comunicación que Europa no debería simplemente seguir a EE.UU. sobre Taiwán. Líder brasileño Luiz Inácio Lula da Silva, quien se reunirá con Xi el viernes en Pekín, esta semana llamado a los países BRICS para encontrar una alternativa al dólar en el comercio exterior.

Para historias relacionadas:

- Ministros del G-7 buscarán respuesta colectiva a la coerción económica
- Legislador dice que proyecto de ley LGBTQ de Japón enfrenta obstáculos
- China insta a Japón a abstenerse de unirse a las restricciones de chips de EE.UU.
- Japón ajusta exportaciones de chips mientras EE.UU. busca contener a China

El G-7 buscará reenfocar la discusión sobre la coerción económica china. Los ministros de comercio dijeron en un comunicado a principios de este mes buscarían formas de trabajar juntos para contrarrestar la coerción que "socava la seguridad económica".

Si bien esa declaración no mencionó a China, sigue una campaña del gobierno de Biden para obtener el apoyo de los aliados para reducir la dependencia de Pekín para elementos clave en las cadenas de suministro, como los semiconductores. El mes pasado, Japón se convirtió en el último país en anunciar restricciones a las exportaciones de algunas de sus tecnologías de chips más avanzadas, tras medidas similares de Estados Unidos y Países Bajos.

Emanuel dijo que la estrategia de China sobre la coacción era "parte de una acumulación de defensa" y no "una aberración". En un análisis sobre el tema distribuido a los medios de comunicación, dijo que una larga lista de países, incluidos Japón, Filipinas, Corea del Sur y Australia, se habían enfrentado a la coacción de China en el pasado reciente.

El G-7 y el Marco Económico para la Prosperidad del Indo-Pacífico liderado por Estados Unidos son foros potenciales para formalizar las reglas sobre cómo abordar el problema, dijo Emanuel en la entrevista.

'Herramienta de disminución'

"El objetivo óptimo sería saber que esta es una herramienta en disminución por parte de China o Rusia", agregó.

Las medidas de EE.UU. y sus aliados han atraído críticas de China, que ha respondido con acusaciones similares de coacción por EE.UU. e instó a otros países a resistir la presión estadounidense.

"Hablando de coerción económica y amenaza militar, EE.UU. es un veterano en esto y un experto", dijo el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de China. Wang Wenbin, dijo el viernes. "Necesita reflexionar sobre su propio comportamiento de diplomacia coercitiva en lugar de criticar desenfrenadamente a otros países".

Viceministro de Comercio de China Wang Shouwen el miércoles le dijo al embajador de Japón que estaba preocupado por las restricciones a las exportaciones de semiconductores, y pidió a Japón que apoyara sus esfuerzos para unirse al acuerdo comercial regional conocido como Acuerdo Integral y Progresivo de Asociación Transpacífico. EE.UU. se retiró de esa agrupación bajo el mandato del expresidente Donald Trump en 2017.

Mientras tanto, Emanuel dijo que EE.UU. continuará presionando a Japón sobre un proyecto de ley retrasado que apunta a "promover el entendimiento" de las minorías sexuales. Prohibir la discriminación contra las personas LGBTQ estaría en consonancia con la constitución y la opinión pública del país, dijo.

Las esperanzas de los activistas de que el proyecto de ley se apruebe antes de la cumbre del G-7 parecen frustrarse, ya que sigue sumido en disputas políticas.

Japón es el único miembro del G-7 que no reconoce el matrimonio entre personas del mismo sexo o las uniones civiles, ni tiene una legislación que prohíba la discriminación contra las personas LGBTQ. Ese hecho fue objeto de

atención renovada después de que Kishida se viera obligado a despedir a un asistente por hacer comentarios discriminatorios a principios de este año.

Kishida se inscribió en el año pasado comunicado de la cumbre en Elmau, en el que los líderes se comprometieron a garantizar que todas las personas "independientemente de su identidad o expresión de género u orientación sexual" tengan las mismas oportunidades y estén protegidas contra la discriminación.

"Hemos asegurado que el comunicado del G-7 sobre temas LGBTQ será tan fuerte, si no más fuerte, que lo que emitió Alemania", dijo Emanuel. "Es un gran problema, es un problema importante".

(Actualizaciones con reacción de China en el párrafo 14.)

Ticker relacionado:

1559266D FP (Copag SAS)

--Con ayuda de Philip Glamann.

Para contactar a los periodistas en esta historia:

Isabel Reynolds en Tokio en ireynolds1@bloomberg.net;

Daniel ten kate en Hong Kong en dtenkate@bloomberg.net

Para contactar a los editores responsables de esta historia:

Daniel ten kate en dtenkate@bloomberg.net

Jon Herskovitz